

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## EL CENTENARIO DE LA MILAGROSA

Brillante manifestación de fé y piedad

En el general concierto de las solemnes fiestas conmemorativas del feliz centenario de la Aparición de la Virgen de la Medalla Milagrosa (1830) no podía faltar Cartagena donde tan fuerte raigambre ha cobrado en estos últimos años el sentimiento religioso, en auge cada día que pasa, y donde especialmente la devoción mariana a impulsos de esas fervorosas juventudes de Hijos e Hijos de María, viene manifestándose pública y esplendorosamente en hermosos actos, plenos de fé católica y de ejemplaridad entusiasta y confortadora.

Los actos celebrados ayer que vistieron esplendor extraordinario y que será siempre de grato recuerdo, fueron una brillante manifestación de estos sentimientos, a la que se asociaron nuestro amado Prelado, las autoridades, civiles y militares, y el pueblo todo, pues los que no formaron en la grandiosa manifestación religiosa que durante tres horas pasó en carroza triunfal a la Virgen Milagrosa, presenciaron el paso de la solemne comitiva agolpados en las calles y en los balcones de las casas que estaban engalanadas.

Admirados y satisfechos marcharon los que con tal motivo nos visitaron de Murcia y otros pueblos de la región, el señor Obispo el primero, de ver tal entusiasmo y fervor mariano, que revisó caracteres de apoteosis en los momentos de recogerse la Milagrosa y entrar en el patio de la Misericordia flotando sobre aquella imponente masa humana, entre estruendos vivas y ovaciones, resultando un espectáculo bellísimo e indescriptible.

Satisfechos también pueden estar los organizadores y por ello les felicitamos efusivamente.

Ayer mañana a las ocho se celebró la misa de Comunión general en el patio principal de la Casa de Misericordia, en cuyo centro se levantó el altar.

Ofició el Magistral de la S. I. C. de este obispado M. I. Sr. D. Saturnino Fernández, que fué auxiliado de dos sacerdotes para repartir la sagrada Comunión a la numerosísima concurrencia que llenaba la amplia explanada. Al frente de los caballeros vimos al Excmo. señor don Ricardo Guardiola y a los señores Calero (padre e hijo), Campoy, Letang y otros.

Una sección de camilleros de la Cruz Roja con banda de cornetas y tambores dió guardia de honor al altar.

Terminada la misa se hizo el ejercicio final del triduo a la Santísima Virgen.

En la parroquia del Sagrado Corazón se celebró a las diez solemne misa de Pontifical que ofició nuestro amado Prelado, actuando de Presbítero asistente el canónigo don Diego López Tuero, de Diáconos de Honor don Tomás Jollados y don Antonio Gutiérrez Criado, de Diáconos de Oficio RR. PP. Munárriz y Benito, misioneros del Corazón de María, de Ministros asistentes don Lázaro Gijón don Antonio Riquelme, don Pedro Aguilar, don Agustín Torres y don Jesús López Rizo y de Maestro de ceremonias el arcipreste don Pedro Gambín.

Se cantó por el Orfeón de la Milagrosa bajo la dirección del organista

de la Caridad señor Sánchez Medina, la Misa en re menor a tres voces de Perosi, a gran orquesta.

El Magistral de la S. I. C. señor Fernández pronunció un inspirado sermón sobre «Prestancia, honorabilidad y estimabilidad de la Medalla Milagrosa.»

Al acto asistió el Ayuntamiento en corporación, presidido por el alcalde accidental don Julio Miguez que orientaba la representación de S.A.R. el Príncipe de Asturias, presidente honorario de la Asociación de Hijos de María de dicha parroquia. Le acompañaban los concejales señores Vila, Castillo, Faura, Garrido, Martínez Recillo, Amorós, Moreo y Gárneros que llevaba la bandera de la Ciudad, y secretario accidental señor Carreño. También concurren el coronel de Ingenieros señor Campos en funciones de Gobernador Militar, Juez de Instrucción señor Entrena, Juez Municipal señor Hidalgo de Cisneros, Teniente Vicario del Departamento señor Sánchez Batres, coronel del regimiento Cartagena señor Chacón, teniente coronel de Ingenieros señor Vidal y comisiones de los cuerpos de Ejército, el Hermano Mayor del Hospital de Caridad señor Malo de Molina y otras personas y fieles que llenaban el templo.

La solemnidad resultó muy brillante, terminando cerca de la una de la tarde.

A las cinco se organizó la grandiosa procesión por el orden que indicábamos en nuestro número del sábado y que recorrió el itinerario también anunciado excepto la calle de Cuatro Santos por resultar estrecha para el paso de la carroza, girando por la calle del Aire a la plaza de los Tres Reyes, Honda, plaza y calle de San Francisco a salir a la calle del Duque.

Todas las calles del trayecto estaban engalanadas, presenciando el desfile inmenso público agolpado en las aceras y en los balcones.

La bendita imagen de la Milagrosa iba sobre preciosa carroza de floret, muy artística, iluminada con bombillitas y reflectores.

La precedían las comunidades de religiosas y detrás iban los Hermanos Maristas, clero y representaciones civiles y militares.

En la presidencia figuraban en primer lugar el Prelado de la diócesis, que dió muestras de gran resistencia, revestido de Capa Magna, acompañado de los canónigos señores Fernández Sánchez y López Tuero y los ministros asistentes Teniente Vicario señor Sánchez Batres, P. Munárriz Superior de los Misioneros, y Ecdómico de N. S. del Carmen señor Ródenas. Detrás iban el Ayuntamiento en corporación presidido por el señor Miguez que representaba al Príncipe de Asturias, el Comandante General del Arsenal vicealmirante Cervera en representación del Capitán General del Departamento y el Gobernador militar interino señor Campos.

Cerraba marcha un piquete del regimiento de Infantería Cartagena con banda de música y cornetas y tambores.

Cerca de las ocho se recogió la procesión en el patio de la Casa de Misericordia que ofrecía aspecto imponente y donde el canónigo señor Fernández dirigió la palabra para felicitar al pueblo cartagenero por tan hermosa manifestación, desbordando-

## Despedida a los señores de Gil Yuste

En el correo de esta tarde ha marchado a su nuevo destino de Gobernador Militar de Pamplona el Excelentísimo señor don Germán Gil Yuste con su distinguida esposa doña Rosario Albéniz.

Los andenes de la estación estaban completamente llenos por sus numerosas amistades, que han querido demostrar una vez más a los ilustres viajeros las muchas simpatías que sienten por ellos y el gran sentimiento que les ha causado su marcha, tributándoles una cariñosa despedida.

Muy de lamentar es su traslado, pues el General Gil Yuste, con su talento y habilidad ha sabido, en momentos difíciles para la patria, salir a delante en sus difíciles empresas, dando acertadas órdenes, desempeñando sus cargos con gran tacto y acierto.

El matrimonio, al unísono, con su cariño y amabilidad y exquisito trato se han granjeado todas las voluntades cartageneras.

«EL ECO DE CARTAGENA», asociándose al sentimiento de los amigos de los Excmos. señores de Gil Yuste por su ausencia, desean a estos muchas felicidades en su nuevo domicilio.

## El Capitán General

Ayer mañana a las diez, regresó de Barcelona, a bordo del cañonero «Cánovas del Castillo» el Excmo. señor Capitán General del Departamento, don José Rivera y Alvarez de Canero, acompañado de su Ayudante personal Comandante de Infantería de Marina, don Andrés Sánchez Ocaña.

## El Director General de Aeronáutica Naval

Esta mañana a las ocho y media en el «Dornier A» marchó a Barcelona el contraalmirante don Juan Cervera y Valderama, Director General de Aeronáutica Naval, después de de inspeccionar la Base Aeronaval de San Javier.

Adquiera V. el

ALTAVOZ PHILIPS

Características admirables

CASAÜ, MAYQR, 13

se el entusiasmo de la multitud que prorumpió en clamorosas ovaciones y vivas a la Virgen Milagrosa, a Cartagena católica y al Rey.

Nuestro Prelado, que llegó el sábado en la tarde a las siete en automóvil, acompañado de su familiar Hermano Emilio, regresó anoche después de la procesión a Murcia, muy satisfecho como decimos antes de los actos presenciados.

Para asistir a estos actos visitaron de Murcia con el canónigo M. I. señor don Diego López Tuero, nutridas comisiones de Hijos e Hijas de María, muchas Hijas de la Caridad y numerosas personas y cartageneros residentes en la capital.

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha marchado a Madrid la bella señorita Lola León, después de pasar una temporada en esta con doña Encarnación Mir viuda de Eguloo.

A Barcelona ha marchado, la distinguida señorita Egracia Soler y Ortiz.

De sus posesiones del campo, ha regresado el Capitán de Corbeta don Marcelino Gilán, Ayudante Secretario del Capitán General, y su distinguida familia.

Regresó anoche de Barcelona el Alcalde don Francisco Muñoz Delgado.

Ha regresado de su finca del Pinar doña Caridad Dorda Viuda de Lara y sus bellas hijas Caridad y Arcell.

A Valencia ha marchado para posesionarse del cargo de Comandante de Marina de aquel puerto el Capitán de Navío don Ramón Rodríguez Navarro.

De Murcia vino y ha regresado a la capital el cura ecónomo de Santa María de Gracia don Tomás Colados.

De Bilbao han venido para pasar una temporada con su madre la señora de Braquehals el ingeniero de caminos don Rafael de La Cerda y su bella esposa doña Carmen Braquehals.

NOTAS VARIAS

En Tetuán ha dado a luz un hermoso niño doña Trinidad Poch, esposa del capitán de Infantería don José Angel Gullart de Virto.

Reciben nuestra enhorabuena, que hacemos extensiva a su abuela la Excelentísima señora viuda de Gullart.

La Academia Médica-Quirúrgica celebrará sesión el día 28 a las 7 de la tarde en «La Económica». El Dr. Ferrero presentará una comunicación con proyecciones sobre «Nuevos métodos de exploración radiológica del estómago».

El ingeniero don José Malroza Palmer, nos ruega que no pudiendo materialmente corresponder a las múltiples manifestaciones de pésame recibidas por la muerte de su inolvidable padre, expresemos a todas sus amistades en nombre propio y de su señora madre el testimonio de su agradecimiento a las demostraciones de cariño, afecto y consideraciones recibidas en esta ocasión.

ENFERMOS

Está mejorado de su enfermedad el niño Pepito Guillán García Aldave, hijo del teniente de navío don Rafael.

Se encuentra enferma doña Blanca Melz, esposa del capitán de fragata don Julio Ochoa.

Se encuentra enfermo el niño Manolito Domínguez Carmona hijo del Director de Sanidad del Puerto don Alejandro.

Se encuentra enferma doña Rosalía Giménez, esposa del comerciante de esta plaza don Ginez Gutiérrez.

LETRAS DE LUTO

Seguido de numeroso y distinguido acompañamiento, se ha verificado esta tarde el sepelio del cadáver de nuestro querido amigo el conocido sastre miller don Antonio Fernández Martínez. Era concejal del Ayuntamiento y contaba 55 años de edad.

Desearse en paz y reciba su estimada familia nuestro sentido pésame.

## Intereses de Cartagena

Hay un asunto de gran importancia para esta centenaria ciudad, que todos deseamos deje de ser desgraciada y ocupe el lugar que le corresponde por que es la novena de España, pero entre pitos y flautas lo único que se hace, llámese Juan o Pedro el que debe velar por los derechos y engrandecimiento de nuestra patria chica, es que ocupe un puesto inferior, si así cabe al de la Centenaria de España.

Uno de los muchos asuntos de gran importancia, no solo por la clase de población que es esta sino también por mejorar la situación del elemento obrero, es el ya célebre Palacio de Comunicaciones, edificio que ya poseen hasta aldeas, gracias a que se preocupan de lo que deben y no del personalismo. Si no recuerdo mal, el Estado acordó y pidió al Ayuntamiento terreno para edificarlo y fué tan peregrino el sitio designado, en el ensanche, que con solo ver el plano de la ciudad tomaron en Madrid el acuerdo de no contestar, pues por mucho que aumente el casco de la población lo que hoy es el centro de Cartagena lo seguirá siendo siempre, que no es balde poseemos un puerto y este atrae naturalmente, hacia sí el centro de la urbe. Los teléfonos, compañía particular y que solo por este motivo planea más lo que hace, todos sabemos donde está edificando su Central, y el de Correos y Telégrafos debe estar próximo a él, siendo indicadísimo el solar que hoy ocupa la antigua Tercena es el que ya se pensó antes, por cierto acertadísimo y que ahora, seguramente, sería aceptado el solar ¿Razoner? céntrico, permitir la imprescindible prolongación de la calle de San Miguel, supresión del inconcebible callejón de Campos, quedando además frente al edificio de Teléfonos y del que tratamos una plaza imprescindible para el servicio que ha de prestar y... hasta para lucirlo.

Con la subvención que da el Estado y la expropiación forzosa, no rebasaría, seguramente, de 200.000 pesetas, tirando por muy largo, lo que tendrías que desembolsar el Ayuntamiento y zes que no vale la pena ese desembolso para la mejora tan enorme que presenta este para Cartagena y el trabajo que supone para la clase obrera?

Somos muchos, la mayoría de la ciudad los que así pensamos y le brindamos la idea a nuestro culto Alcalde para su estudio y para que haga vaya este desgraciado pueblo sacudiendo su marasmo y recuperando el tiempo perdido.

UN CARTAGENERO

## En el Dispensario de la Cruz Roja

El próximo miércoles se verificará en el Dispensario de la Cruz Roja, situado en la Alameda de San Antón, la inauguración de la instalación de una Comunidad de Hijas de la Caridad españolas, al servicio de este benéfico Centro.

Se hará a las ocho y media la bendición de la capilla y se celebrará una misa, oficiando el arcipreste don Pedro Gambín, que hará después la entronización de los 8 grados Coristas.

Al acto concurrirán las damas y caballeros de la Institución.